

Le Nord

ADMINISTRATION de "LE NORD" BUREAU D'ANNONCES
11, rue d'Angleterre, 11 LILLE 2, rue de l'Espérance, 1, QUAIEN

CONDITIONS		PUBLICITE	
Par la Poste, en an.	50 francs	Annuaire	à la ligne 0,40
Par la Poste, en an.	10 francs	Réclames	à la ligne 0,25
Par la Poste, en an.	5 francs	Chroniques	à la ligne 0,15
Par la Poste, en an.	5 francs	Chroniques	à la ligne 0,15

CHOCOLAT DELESPAUL-HAVEZ

universellement reconnu le meilleur



TEMPERATURE
Lille, le 4 mai.

Minimum, nuit, abrité... 10
Maximum, jour, à l'ombre... 18
Maximum, jour, au soleil... 22
Maximum, jour, à l'ombre... 18
Maximum, jour, au soleil... 22
Maximum, jour, à l'ombre... 18
Maximum, jour, au soleil... 22

LE PARFAIT SILENCE

Décidément les lectures de journaux...
Voilà des gens qui aiment tout ce qu'on aime à la Loge, qui défendent tout ce qu'on défend, et, en ces jours où partout, dans les conversations et les parades, il est question de Jeanne d'Arc, ces journaux-là, affectent d'exalter la Pucelle d'Orléans. Ils ont pas trop de toutes les malédictiones contre l'intolérance de l'Évêque assez peu patriotes pour refuser de prendre part au cortège, parce que triangles et drapeaux s'y glissent par le ventre des Franco-Maçons.

Car, dans le cas présent, le silence est un impudique mensonge, et soyez sûrs qu'il sera observé avec une discipline aveugle.
Aussi considérons-nous comme un devoir le signaler cette infamie tactique et de publier, au risque de nous répéter, les preuves de la haine implacable dont la Franco-Maçonnerie a toujours poursuivi la pure et saine liberté de la France au XVIII^e siècle, celle qui vint donner à nos armes la victoire et buter hors du pays l'Anglais qui le ravageait.

ÉCHOS

NOMINATIONS ECCLÉSIASTIQUES
M. l'abbé Syzau, curé de la Motte-aux-Bois, est nommé curé de Grande-Synthe.
M. l'abbé Pillyer, curé de Warvicq (France), ayant sollicité un poste de repos, est nommé curé de la Motte-aux-Bois.
M. l'abbé Dabril, curé de Buyscheure, est nommé curé de Fismes.
M. l'abbé Fauvergne, curé de Grande-Synthe, est nommé curé de Buyscheure.

VIENT DE PARAÎTRE
Le compte-rendu de la dernière assemblée générale des catholiques du Nord et du Pas-de-Calais vient de paraître.

qu'ils se met en service de la Franco-Maçonnerie.
En notre XX^e siècle, la conduite de Clemenceau contraste épatamment avec celle de la Pucelle : lui va tout droit au roi d'Angleterre, et il sait pour combien.

En 1898 le grand Convent de la F. M. dans sa réunion du 22 septembre, accepte un vote de M. Blatin de la Loge les Vrais Amis. En voici les termes :
« La Loge les Vrais Amis félicite la loge la Glorieuse Amalé d'avoir pris l'initiative d'une protestation contre l'insultation d'une fête nationale de Jeanne d'Arc »

Considérant que Jeanne d'Arc a vécu en un temps où la Patrie n'existait pas encore, et que l'idée de Patrie n'a été formulée que longtemps après, que cette figure appartient surtout à la légende, et ne saurait à aucun point de vue, incarner la patrie française, comme essayant de la faire croire les apologistes de sa fête, qu'une fête nationale de Jeanne d'Arc serait un anachronisme aussi contraire à la vérité historique qu'à la tradition populaire.

Par ces motifs la loge les Vrais Amis proteste énergiquement contre l'insultation d'une fête nationale, dite « Fête de Jeanne d'Arc » qui serait un outrage à la vérité historique, un prétexte aux machinations de l'Église, une cause de troubles intérieurs ; une menace pour la liberté de conscience, un défi à la France républicaine et libre-penseuse.

Car, dans le cas présent, le silence est un impudique mensonge, et soyez sûrs qu'il sera observé avec une discipline aveugle.
Aussi considérons-nous comme un devoir le signaler cette infamie tactique et de publier, au risque de nous répéter, les preuves de la haine implacable dont la Franco-Maçonnerie a toujours poursuivi la pure et saine liberté de la France au XVIII^e siècle, celle qui vint donner à nos armes la victoire et buter hors du pays l'Anglais qui le ravageait.

convenir, il est parfois plus que mordant avec elle.
Alors, sur Panle un regard profond.
— Oui, dit-elle simplement.
Le soir de ce jour, Panle demeura agouillonné longtemps devant son crucifix, à long temps, que, lorsqu'elle se leva enfin, un peu endolorie, les yeux gros des larmes versées, l'aiguille de la pendule marquait minuit.
Minuit ! Elle prêtait l'oreille... Tout dormait au Prieuré... Tout dormait ? Non ! Dans la chambre voisine, quelqu'un allait et venait d'un pas assourdi, s'arrêtant une minute, puis reprenant sa promenade silencieuse. Des larmes jaillirent encore des yeux de Panle, et, soudain, couvrant son visage de ses deux mains jointes, elle balbutia ces trois mots, et souvent répétés dans sa prière :
— Mon pauvre Alain ! Mon pauvre Alain !

les, 101, rue de la Barre, à Lille. — Prix : 2 fr. 50 ; franco, 3 fr.
Le nombre d'exemplaires étant limité, on est prié de se hâter, car il n'y aura pas de nouveau tirage.

LA JEUNE-GARDE
Voilà dans le numéro du 5 mai :
Le don de soi (P. Bayart). Pour l'Union (H. B.). De Clemenceau et de Jeanne d'Arc (Louis Romani). — Pour nos soirées récréatives (R. D.). — La méthode dans les Cercles d'Étude (Abbé Delannoy). — Variétés (suite). — Chronique. — Bibliographie.

KERMESSES DE L'ARRONDISSEMENT DE LILLE
5 mai. — Lille-Saint-Maurice, Arrondissement, Baisieux (L'Amant). Pour l'Union (H. B.). De Clemenceau et de Jeanne d'Arc (Louis Romani). — Pour nos soirées récréatives (R. D.). — La méthode dans les Cercles d'Étude (Abbé Delannoy). — Variétés (suite). — Chronique. — Bibliographie.

ASSOCIATION PROFESSIONNELLE des Journalistes de la Région du Nord
Il est rappelé à MM. les Membres de l'Association Professionnelle des Journalistes de la Région du Nord qu'ils sont convoqués en Assemblée générale, le jeudi 9 mai, à dix heures du matin, dans les salons de l'ancien Grand-Hôtel, 15, rue Faidherbe. Voici l'ordre du jour de cette importante réunion :

1. Rapport moral et financier. — 2. La loi de modification de l'article 13 des statuts de la Calise de Secours et de Retraites. — 3. Les cotisations et leur mode de perception. — 4. Les cotisations et leur mode de perception. — 5. Les services du Secrétariat et de la Trésorerie. — 6. Renouvellement partiel du Comité.
Un banquet aura eu lieu à la suite de la séance, aura lieu à une heure, dans les mêmes salons. Les adhésions doivent parvenir au Secrétaire général, rue Faidherbe, 15, à Lille, au plus tard mercredi matin, 8 mai.

Gazette du Nord

On annonce la mort :
— A LILLE, de M. Auguste Bihet, ancien négociant en vins, décédé à l'âge de 74 ans.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A LILLE, de Mme veuve Vanier, née Jeanne Lamot, décédée dans sa 85^e année.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

maris étaient : MM. Louis Cognat et Eugène Dieussart, amis de la famille.
Le consentement a été reçu par M. Bécue, doyen de la paroisse.

— Samedi 11 mai, à onze heures et demi, en l'église Saint-Jacques, à BOULAI, sera célébré le mariage de Mlle Louise Jarret avec M. Fernand Piot, de BOMAIN.

— Samedi 11 mai, en l'église de SAINT-SAUVAGE, le mariage de Mlle Annette Boute, fille de M. Boute, cultivateur, avec M. Toile Duboussier, de STAPPEL. Une assistance nombreuse et recueillie se pressait dans l'église.

Après avoir rappelé, en un langage élevé, la grandeur, la sainteté du mariage chrétien, les devoirs qu'il impose, M. l'abbé Boute, curé de Saint-Sauvage, a reçu le consentement des jeunes époux qui appartiennent à deux familles chrétiennes et honorables.

UNE METHODE

TROP DE VARIÉTÉ. — FAUT-IL S'ATTACHER SURTOUT AUX OBJECTIONS. — N'EST-IL PAS PLUS UTILE DE POURSUIVRE UNE QUESTION. — UNE METHODE DE TRAVAIL.
Il n'est personne qui, à l'heure actuelle, méconnaisse l'importance du groupement de la jeunesse catholique et toutes les formes que revêt cette organisation et la sympathie de tous les catholiques.

Les initiateurs de ce mouvement et leurs collaborateurs ont toujours dit que la base de leur action devait être la formation de l'Étude, dans les Groupes de Jeunesse Catholique, en ce moment, l'objet principal de nos préoccupations est de nous organiser dans le Nord et de nous organiser en un ensemble de questions.
C'est pourquoi nous avons proposé le vif intérêt de lire dans le dernier numéro de la Jeune Garde, un remarquable article de M. l'abbé Delannoy, le distingué supérieur de N. D. des Annonciades, qui nous propose de nous organiser, par nos lectures, par nos lectures, par nos lectures.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

— A HAUBOURDIN, le 4 mai, est pieusement décédée Mme veuve Grestier, née Marie Suthet, membre du Tiers-Ordre, et de diverses confréries de la paroisse.
Les funérailles auront lieu mardi prochain, à dix heures, au cimetière de l'Est, rue d'Espérance, 33, rue d'Espérance, à neuf heures trois quarts.

temps dont on dispose. Soit, par exemple, une réunion d'une heure et demie ; voici quelle en serait la division :

— Cinq minutes : Prière. Lecture soit de l'Évangile, soit des Écrites bibliques de l'Écriture, soit d'une Vie de Notre-Seigneur (Le Camus, etc.).

— Cinq minutes : Examen d'une objection proposée dans la séance précédente. Je suis d'avis, en effet, qu'on ne répond pas immédiatement aux objections ; on les fera de façon plus sérieuse et plus définitive en s'y préparant avant soi.

— Cinq minutes : Examen d'une objection proposée dans la séance précédente. Je suis d'avis, en effet, qu'on ne répond pas immédiatement aux objections ; on les fera de façon plus sérieuse et plus définitive en s'y préparant avant soi.

LES GRÈVES

A ROUBAIX
Grève de teinturiers. — Samedi matin, à 7 heures, soixante-dix ouvriers teinturiers, par 80, de l'usine Cochet frères, boulevard Gambetta, 71, se sont mis en grève, réclamant une augmentation de salaire.

— Au Peignage Alfred Motte et Co. — Les 80 teinturiers de l'usine Alfred Motte et Co, rue d'Alsace, se sont mis en grève samedi matin. Ils demandent une augmentation de 10 p. 100.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

— A midi, tous les autres ouvriers de l'établissement se sont mis en grève à leur tour.
Vingt exactement les revendications des grévistes qui sont au nombre de plus de huit cents.

occupés dans l'établissement, 33 seulement manquent hier.

— An peignage de MM. J. Lamont et fils, rue du Sentier, on a constaté deux cents rentrés. Là encore, il est probable que la reprise sera complète.

— Du reste, une bonne partie des teinturiers des usines Lortholais, Fouan-Leman et Pollet, sont disposés à reprendre le travail.

— Les teinturiers de cordes rentrent également. — Chez M. Lortholais-Laurant, rue du Petit-Village, tous les teinturiers de cordes ont repris le travail samedi matin. Dans les autres manufactures de tapis, il y a encore 225 teinturiers de cordes en grève.

— Dans les filatures. — A la filature de coton de MM. Filpo fils aîné, rue du Château, 18 bâtimeurs sont en grève depuis quatre jours. Les rattacheurs qui faisaient la besogne de leurs aînés, ont déclaré, samedi, au patron, qu'il leur était impossible de continuer plus longtemps à assumer ce surcroît de travail. En conséquence, ils ont quitté l'usine jusqu'au moment de la rentrée des bâtimeurs. Cette détermination a amené la fermeture momentanée de l'usine. 230 ouvriers sont en chômage.

— Chez les charpentiers-menuisiers. — Nous recevons des patrons charpentiers-menuisiers le communiqué suivant :

— Les patrons charpentiers-menuisiers portent à la connaissance de leurs ouvriers que par suite du mauvais vouloir de quelques individus à la continuation de la grève, ils ne peuvent arriver à une entente avec leurs ouvriers (entente acceptée dans les villes voisines) et que la plupart d'entre eux, craignant pour leur compte, soit pour des propriétaires, ils les considèrent comme ayant quitté leurs ateliers. En conséquence, ils les prient de faire enlever d'urgence leurs outils, ne voulant pas être responsable contre l'incendie d'objets ne leur appartenant pas. Les patrons portent également à la connaissance des ouvriers en général qu'ils ont accepté une conciliation, ils accepteront avec joie recommenceron samedi matin 5 mai 1907, à 7 heures. Ceux non présents seront considérés comme ayant quitté leurs ateliers. Les patrons embaucheront des ouvriers à partir du mardi 7 mai 1907.

— Une déléguation d'ouvriers munis d'une lettre de leur syndicat, par laquelle une entente était sollicitée, est venue samedi matin chez les divers patrons. Elle a été reçue et le communiqué fait à la presse d'une façon défavorable.

— Dans une réunion tenue au siège du syndicat, 19, rue de la Paix, samedi, à 4 heures de l'après-midi, l'ordre du jour suivant a été voté :

— Les ouvriers charpentiers-menuisiers voyant les mauvais vouloir des patrons qui traitent de mépris les ouvriers cherchant la conciliation et refusent d'avoir aucune entente avec eux, ont décidé, après la reprise du travail, moyen détourné pour la suite, d'organiser une grève générale en Belgique, continuant la grève jusqu'à satisfaction complète.

— Le syndicat tiendra sa réunion, lundi, à 9 heures du matin, 19, rue de la Paix.

— Départ des gendarmes. — Les 40 gendarmes arrivés à Tourcoing, le premier mai, pour renforcer la police, ont reçu, par dépêche, l'ordre de rentrer dans leurs casernes respectives, samedi, à 6 heures 1/2 du soir.

A DUNKERQUE
Les terrassiers. — Cette grève continue sans incidents. Une entrevue a eu lieu hier samedi, à 6 heures, entre les délégués grévistes et le sous-préfet.

A VALENCIENNES
Les menuisiers. — Il y a toujours une certaine gêne dans la plupart de ceux qui habitent dans les environs de Valenciennes et sont retournés dans leurs familles attendant la fin du conflit.

— Les délégués grévistes qui avaient déposé leurs revendications à la sous-préfecture, ont décidé de commander à la réponse des patrons ; mais ils ont décidé de ne pas accepter la décision.

— Une première tentative entre patrons et délégués grévistes a eu lieu samedi après-midi.

LES ARRESTATIONS DE DENAIN
Les commissaires de police de Denain ont été entendus par le Juge d'instruction de Valenciennes et a confirmé son rapport sur les propos tenus, à la conférence antimilitariste, par les citoyens Pierre Caspez et Lorylot.

— Ceux-ci, inculpés d'excitation au meurtre, ont choisi, pour leur défense, deux avocats de Valenciennes, qui n'ont pas encore donné leur acceptation définitive.

— Entre deux personnes qui s'offrent à entrer à votre service vous choisissez celle qui vous offre le plus de garanties.

LE CROIX DU NORD place Men

Reproduction interdite.

— Les bureaux des annonces de "Le Croix du Nord" sont installés, 1, rue des Sept-Agnes, à Lille.

CHOCOLAT D'AGUEBELLE
Fabriqué par M. UR CACAO ET SUCRES
Dépôt : J. Girard, 74, rue Nationale, Lille